

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto 0-05
 „ atrasado 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, miércoles 4 de setiembre de 1901

NUMERO 288

SASTRERIA

ITALO - ANGLO - AMERICANA

DE F. ROMANINI Y M. ACEVEDO

Gran surtido de casimires de los principales Mercados de Francia é Inglaterra. — Corte á la última moda. — Exactitud en el despacho.

6ª Avenida O., frente á Robert Hnos.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario, ó con Santana Muñoz en la barbería “La Internacional”

CACAO MATINA DE 1ª CLASE

EL VERDADERO Y LEGÍTIMO CACAO DE MATINA

Vendo al por mayor y al menudeo y á precios mucho más bajos que en plaza. En esta oficina se podrán ver las muestras, y en la Av. 12 O. num. 171, está la venta.

D. Alpízar A.

VENDO

un establecimiento en muy buen punto para comercio y con buenas comodidades para los pagos. También vendo una casa cómoda y en buen punto, La Soledad. Informes en “El Día”.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

INSTITUTO TÉCNICO COMERCIAL

BAJO LA DIRECCIÓN DE

DON FRANCISCO LLORET BELLIDO,

Perito y Profesor mercantil.

Clases diarias de Español, Aritmética mercantil, Contabilidad y Teneduría de libros, Inglés, Geografía y Estadística comercial, y Francés.

HORAS: desde las 6 p. m. en adelante. LOCAL: el que ocupa la Escuela de párvulos núm. 1, frente al Parque Central.

José Santos Porras.

SUELA DE BUENA CALIDAD Y BARATA VENDE

AVENIDA 12, OESTE, NÚM. 131.

¡ La transacción !

Se desea comprar en el centro de esta ciudad una casa decente y cómoda para una familia. Se da en cambio un terreno situado en “Palomo” á tres horas de la provincia de Cartago, abundante en maderas blancas y cedros; se darán además algunos colones vueltos.

Para pormenores entenderse con el Lic. don José M.ª Vargas P. en su oficina, ó con el que suscribe.

Jorge Ortiz Escalante.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atavesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad, también se hace cargo de pedidos al extranjero en los ramos de Relojería y Joyería.

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de “El Tiempo”.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. ¿Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

RAFAEL CIARDI

—JOYERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados, especialmente montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional y contiguo á la Sastrería Italo Anglo-Americana, 6ª Av. O. — Puntitud y esmero en las obras

A LA CAPA

No parece sino que la borrasca hubiese cedido, dada la calma que nos rodea, y que los vientos cansados de elevar las olas en que flota la nave de la Nación, hubiesen tomado otro rumbo dejándonos á la capa, en espera de una pequeña brisa que nos mueva sin la violencia de aquéllos.

Supeditados los ánimos por efecto de la proyectada transacción, no parece que hablaríamos de ella y de otras cosas que nos interesan sino con miedo, ó con desconfianza ó corteidad; ó por temor de que se desvanezca una esperanza como se desvanece un sueño al despertar. Quienes, aferrados á su primitiva idea, guardan silencio por temor de que se les señale como intransigentes; quienes no despegan los labios en espera de los acontecimientos; quienes ni preguntan ni contestan por temor quizá de someter el asunto al examen de la conciencia y de la razón, que pudiera dejar entrever errores que malograran ambiciones ó intereses.

La calma que nos rodea es para nosotros una de esas *calmas chichas*, presagio de tempestades, á las que los viejos lobos marinos temen todavía más que á los escollos y arrecifes. No podemos separar nuestras miradas del horizonte, y á solas con nuestro pensamiento, que es polemista de conciencia, y que suele no errar, damos vueltas á la cuestión. Y de ese examen ha resultado que encontramos, entre muchos, un punto vulnerable por el cual se puede introducir el gusano que podrá la para muchos apetitosa fruta. Se nos ha metido, como vulgarmente se dice, una espinita entre ceja y ceja, que reforza las angustias que pasamos y que ya no podemos aguantar más, y que diremos para tener por lo menos el consuelo de que escuchen nuestras frases.

Y la tal espinita se agranda más y más absorbiendo nuestras ideas.

Ella es que se nos figura, quizá por el reducido meoño, que se nos prepara una mala jugada, menos mala por advertida, que muchos no quieren.

¿Por qué el Congreso no ha entrado ya á conocer de la convocatoria á elecciones para renovación de los poderes públicos?

En la carta de proposiciones, el señor Jefe del Partido Civil prometía que si ellas se aceptaban, convocaría inmediatamente al Congreso para que revocara la convocatoria de la Constituyente y en su lugar expediría un decreto llamando al pueblo á elecciones de primer grado para la renovación de los poderes CONFORME LO DISPONE LA CONSTITUCIÓN VIGENTE. Era el primer paso, el paso primordial que debía darse para las posteriores negociaciones.

Por otra parte, el Licenciado don Cleto González Víquez, ante las Directivas del Partido Republicano, expuso que cuando á iniciativa del señor don Rafael se comenzaron las negociaciones, él (don Cleto) y sus compañeros, participando de cierta duda con respecto á la bondad del plan, habían pedido, como prueba de ella y como garantía, el citado proyecto de convocatoria del Congreso, juzgando eso suficiente para poner á cubierto los intereses del pueblo. Eso dijo— aunque en frase galana y correcta, diferente de la nuestra—si la memoria no nos es infiel y si oímos bien.

El Congreso se ha reunido ya, y ese asunto que debiera ponerse el primero en las órdenes del día, se pospone y se deja por otros menos urgentes y que pudieran resolverse á cualquiera hora. El tiempo pasa; se acerca el momento en que se descorrerá el velo de esa cámara vedada para nosotros, y sin embargo, la primera condición del pacto, ni se ha resuelto ni se resuelve pronto. Y si se lleva al tapete, entre discusiones previas, entre informes de comisiones, polémicas posteriores y asantos de orden, se irán minutos, preciosos para nosotros y que nunca volverán.

Solamente faltan diez días para que se resuelva el problema que preocupa á tantos y cuya solución para nosotros es clara desde que rechazamos la carta; solamente diez días en cuyo término apenas podría despejarse siquiera la incógnita de elecciones; pero nada!

Se dirá que si para nosotros es clara la solución, ¿por qué motivos nos preocupa? Nos preocupa porque en ella se

juegan los intereses de la Patria y los de un partido cuyo lema ha sido el buen nombre de ella.

Llegará el glorioso día de la Patria, y como *desgraciadamente* —es probable—no se llegará á un acuerdo, nos quedaremos á la luna de Valencia, sin que la garantía ofrecida nos halla servido tanto como nada, y perdiendo..... nada también como se ha dicho.— Sin elecciones.....y sin unión talvez.

LOS AVENTUREROS

Esas gentes que en todos los países y en todas las épocas andan á la ventura buscando de cualquier modo, si no la riqueza, la manera de medrar y de vivir por el trabajo de los demás; esas gentes para quienes no existe la palabra patria; para quienes todos los gobiernos son buenos siempre que agradezcan sus palabras melosas y llenas de incienso; esas gentes de que se encuentran rodeados todos los tiranos de la tierra como se encuentra rodeado de buitres el estercolero; esas gentes que se arrastran como viles sabandijas sin respeto á la moral, ni á la sociedad, ni á la virtud, ni á nada; esas gentes que nunca han sentido la vergüenza; para quienes la dignidad es un mito, el valor un medio, el patriotismo una mina, la vergüenza tontería; esas gentes que lo mismo se ponen de parte de los usurpadores, que de parte de los pueblos cuando aquéllos los desprecian; esas gentes que llenan de babas los hogares, de calumnias las familias, de vergüenza las naciones; esas gentes sin amigos, sin afecciones, sin corazón, destilando eternamente de sus labios asquerosos lisonjas para los grandes é injurias para los humildes; que amasan el vil metal sirviéndose del crimen y que viven sobre cadáveres, sobre honras, sobre lágrimas, como vive la hiena sobre los despojos de sus víctimas; esas gentes, en fin, que forman la escala más baja de las humanas bajezas, debieran hundirse para siempre en el infinito Averno.

No hay crimen político en el mundo en que no figuren los aventureros, como no hay desierto sin arenales; no hay déspota que no escuche las ofertas y los halagos de ellos; no hay bajeza en que no jueguen papel importante; no hay desluz que ellos no muevan, ni resorte que no toquen, ni puerta que no abran.

Con ellos no hay hogar seguro, ni reputación limpia, ni ocupación estable. Trabajan en la sombra como los topes y lucen en el día cubiertos con máscaras hipócritas. ¿Cómo luchar con ellos? Descubriéndolos y abofeteándolos!

* * *

No son aventureros aquellos que llegan á un país y se establecen, difundiendo conocimientos nuevos, dando nuevas enseñanzas, organizando nuevas empresas; no son aventureros los que viven de su trabajo honesto, ni los que fundando un hogar, adoptan la patria de sus hijos; no lo son esos nobles extranjeros que nos dan lecciones de respeto á las leyes; no lo son esos nobles extranjeros, para quienes los males del país en que viven son los propios males, desvelándose por remediarlos; no lo son esos hijos de otras tierras y de otras razas que levantan su nombre muy alto, que no se inmiscuyen en los asuntos internos sino en la hora del peligro.

Pero sí lo son esos á quienes no importando nada la suerte del país que los acoge, venden su espada y su pluma al mejor postor; sí lo son esos incensadores de oficio que recorren los pueblos; sí lo son esos que usan de todas las intrigas, de todas las bajezas, de todos los medios para llenarse el bolsillo, para ocupar un puesto, para hacer un negocio; sí lo son esos charlatanes que á fuerza de adulaciones se encaraman en donde sólo debiera estar el propio mérito; esos charlatanes que roban el sustento á las familias, que aparentan sabiduría y valor, cuando no saben sino que no saben ni valen sino como prestidigitadores.

A esos grandes caballeros de industria que lo mismo se introducen en las alturas que intrigan por un puesto, á esos, hay que descubrirlos y abofetearlos, abofetearlos porque ellos son el origen de los fatuos, de los charlatanes, de los serviles y de los hipócritas.

Hechos y dichos

Con el ejecútase de don Rafael se publicó ayer en "La Gaceta" oficial el acuerdo del rebajo de los sueldos y pensiones á cargo del Tesoro Público.

Estando vacante la plaza de Inspector de la Aduana de Puntarenas, por muerte de don Juan Rafael Guevara, se nombró para el desempeño de tal cargo al señor don Belisario Fernández.

"La Prensa Libre" nos dedica en su número de ayer las siguientes alentadoras frases:

"El simpático periódico *El Día* cumplió un año de vida. Su labor ha sido activa y laudable. Republicano decidido, ha trabajado con brío y emitido sus juicios con entera franqueza. El Director de ese diario, nuestro amigo Alpízar, es un muchacho patriota.

Por eso su periódico durará, estimado por todos.

La Prensa Libre se complace en saludar á su colega, deseándole prosperidad."

¡Un millón de gracias, apreciable compañero!

A *El Heraldo* también rendimos las gracias por su felicitación, y así mismo á *El País* y á *La República*.

Nos comunican que el señor Mendiola Boza, por el mal negocio, piensa quitar la luz incandescente en Heredia, así, de un momento á otro. Los perjudicados están dispuestos, en tal caso, á presentar su reclamo: á que se les devuelva, como es natural, los gastos que hicieron en la instalación de aquella luz.

Sin rival es la kola que fabrica Maleck: tiene un gusto... y una afinación que... saboreándola se olvidan las penas que en Costa Rica estamos acostumbrados á soportar.

El sexto sentido y otras yerbas Abunda en todo eso el corresponsal que enristra lanza contra dos viajeros que fueron á Grecia y no les gustó el pueblo por el modo de ser de sus *hombres públicos*. ¡Preciosos argumentos!

"Los viajeros no son viajeros". Luego don fulano es un gran fulano. "Los tales viajeros buscaron comercio y resultaron por Toro Amarillo"... Luego el señor Bolaños es todo un semi-dios.

"Los viajeros escribieron unos días antes de que por aquí se recogiesen unas firmas."

Luego los progresos políticos de Grecia quedan fuera de duda. Pues señor, si aciertan á escribir después..... resulta el señor B. ó su corresponsal candidatos á la presidencia para sacarlos el 15, ó canónigos con méritos para ser obispos. Nada, nada, que el sentido común..... el sexto sentido hace mucha falta aunque uno sea corresponsal de "La República" en Grecia

V. L.

Otro asunto para Yoyo y Calderón.—Será posible que la más zandungera de las valsadoras de la Pasada de la Virgen no tenga su apologista y su *biógrafo* y su fotograbado?

¡Sólo Hernán se llevará la gloria!

Ahí está el pobre solito como palmera olvidada cuando la divina bailadora con su traje de carácter y su derroche de salchomera hizo las delicias de *La Pasada*?

Ahí está ella, moradora en modesta vivienda cerca de los escañados Mercados de La Soledad, sin hacer el menor alarde de su triunfo que el amigo *Piculín* y *Ján Bu* se han encargado de encomiar. Ellos, seguramente, harían cualquier sacrificio por ver el *pendant* del diminuto Hernán.

Ojo.—En días pasados anunciamos que andaba por ahí un ex-militar tratando de embaucar incautos so pretexto de revolución. Ahora parece que son dos los *ez*, muy conocidos por cierto. ¡Ojo, pues!

El Ilustrísimo señor Obispo ha tenido una mejoría notable. Que-

ra el cielo que continúe mejorando.

Cartago.—El próximo sábado se efectuará el enlace de nuestro amigo don Rosendo Román con la amable señorita Dorita Martínez. Les deseamos felicidad.

"La Revista de Heredia" ha muerto. Lamentamos ese paso atrás de la Municipalidad de Heredia.

Entre nosotros se encuentra el amigo don Ernesto Valverde, joven comerciante establecido en San Mateo. Deseamos que dure bastante su permanencia en esta capital.

Dos casos de escarlatina hay en una casa situada en el punto que llaman El Pago, cerca de la Dolorosa.

Nos informan que antier, por el Mercado de esta ciudad, un muchacho carnívero, manco, hirió á un negro.

El señor don Rafael Ciardi es un joyero que vale lo que pesa y que garantiza todos sus trabajos, especialmente lo que se refiere á montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional.

Ha vuelto al desempeño de sus funciones de Comandante de Plaza de la provincia de Guanacaste el Coronel don Dámaso Centeno.

13,000 racimos de bananos llevó á Nueva Orleans, el 1º del corriente, el vapor noruego Spero.

El joven don Miguel Angel Herrera acaba de comprar el establecimiento de pulpería y vinería "La Fuente", situado en el Paso de la Vaca y que perteneció á don Juan R. Montanaro. También "La Africana", pulpería de don Carlos Soley, ha sido comprada por doña María Luisa Arguedas de Valverde.

Los miembros de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida se reunirán á la 1 p. m. del 8 del corriente, en el Teatro de Variedades, para tratar un asunto relativo á la póliza de don Simón Meléndez Camacho.

En nada quedó lo de la baja á la caballería. Ahora dicen que el día de la trampa...sacción aquel cuerpo se lucirá con un examen y después... ¡adiós chingas y adiós espuelitass!

¿Cómo es eso?—En la Tesorería Municipal de Heredia faltan libros y documentos. Se ha exigido la entrega al ex-Tesorero.

¡Chúpense ésa!—La Municipalidad del Cantón de Mora, considerando:

1º—Que la introducción de chinos ya está prohibida por leyes anteriores, y que si las autoridades de los puertos Limón y Puntarenas, toleran la introducción de hijos del Imperio Celeste, es al Supremo Gobierno á quien toca tomar medidas para que aquellas autoridades cumplan con la ley.—2º que las disposiciones dictadas por el Municipio del

Cantón de Cañas, sólo tienden á hostilizar los chinos que según la ley tienen el mismo derecho que los demás extranjeros, acuerda:—No aceptar lo propuesto por la Municipalidad del cantón de Cañas, por no creerlo justo ni equitativo.

Actualmente hay enfermos á granel en la Línea del Limón; entre todos, los peones del país son los que más se enferman, debido, en gran parte, al poco cuidado personal; de ellos son escasos los que ahora están perfectamente bien.

El poeta curridabateño, don Federico Muñoz O., excita de nuevo á sus amigos y admiradores para que contribuyan con su óbolo á fin de que se publique enseguida su obra *Moral Objetiva* que ya está lista á entrar en las prensas de don Jenaro Valverde. Llevará dicha obra un prólogo del Dr. Zambrana. Las personas que quieran contribuir con algo á la publicación del mencionado libro pueden entenderse en la Redacción de nuestro colega *El Figaro*.

¿Será cierto que algunos policías han requerido á varias maestras del Edificio Metálico porque han salido de la escuela en horas de clase? Nos resistimos á creerlo; en fin, nos informaremos bien para informar, así mismo, á nuestros lectores.

CABLES

París, 31.—Tan luego se reuna el Parlamento se presentará un proyecto de ley para impedir la entrada á Francia de tantos jornaleros extranjeros. El Comité de la Cámara encargada de la cuestión ha estado trabajando todo el verano; según la clase de trabajo pagarán los jornaleros extranjeros una tasa. Los patrones que les emplean pagan una taxa de 50 centavos por cada año; cada jornalero extranjero tendrá que registrarse y se obliga á no trabajar por menos sueldo que un jornalero francés. El número total de jornaleros extranjeros empleado en las fábricas no debe pasar del diez por ciento del número de trabajadores. El sentimiento de la Cámara favorece el proyecto.

Washington, 1º—Ayer se recibió en el despacho de la Armada un cablegrama del Comandante Sargent, quien se halla en el itismo de Panamá; está favorable dicho informe relativo á las condiciones que allí reinan, que probablemente se despachará orden al acorazado Yowa de regresar á San Francisco, pues creen los oficiales del despacho de la armada que la presencia del Ranger será suficiente para la protección de los intereses americanos.

París, 1º—Esta tarde estará listo el globo de Santos Dument para hacer otra tentativa de ganar el premio de 100 mil francos que ofrece Mr. Deutsch por un globo dirigible.

Berlín, 1º—De fuente fidedigna avisa el corresponsal del Herald: he sabido que en caso de la falta de parte del príncipe Chen de cumplir con las condiciones impuestas por el emperador de Alemania, el representante de este país en Berlín recibirá orden de no firmar el tratado de paz.

Londres 1º—En un despacho firmado hoy en Pretoria, Lord Kitchener avisa que una partida de 200 boers volaron con dinamita un tren que llevaba tropa; aconteció la desgracia entre Winterval y Hemuns Kual, una vez que fué desrielado los boers comenzaron á disparar sobre los pasajeros. De esto resultó muerto el coronel Vanderlur de las guardias irlandesas.

Washington 1º—Ha causado mucha satisfacción en ésta la noticia recibida de Chile de que el Congreso de esa República ha autorizado el nombramiento de delegados al Congreso Pan Americano. Este paso dado por Chile deja asegurado el éxito del Congreso. Es muy probable que Chile hará otro esfuerzo para limitar la discusión del arbitraje á futuras cuestiones; si no se retirara del Congreso aunque se discuta el arbitraje de cuestiones pendientes.

New York, 1º—Como de 7 años de experimentos el Doctor Fralick cirujano del hospital metropolitano anuncia el descubrimiento de un fluido, el cual según su modo de pensar constituye una panacea para todos los males que atacan á la especie humana, particularmente para la cura de la tuberculosis; ante una concurrencia de los médicos más inminentes de esta ciudad demostró el Dr. Fralick el método para emplear su medicina siendo los pacientes tratados víctimas de la tuberculosis en su estado álgido. Seguidamente hizo el Dr. una incisión en los brazos de los referidos pacientes inyectados después 16 onzas del fluido de su invención en las venas describiendo sucesivamente cada una de las partes de la operación y anotando con exactitud los efectos producidos en los pacientes. Manifestó el Dr. que esta es la primera vez que se ha practicado en público la trasfusión, pues en los ensayos anteriores hechos por él daba la medicina ya por la vía digestiva, ya por medio de inyecciones hipodérmicas. Habiendo obtenido siempre buen éxito en todos los ensayos en su clínica privada resolvió hacer sus experimentos en presencia de sus colegas más ameritados. La base del descubrimiento consiste en que un germen perjudicial no puede existir en la sangre de un individuo sano; entonces se dedicó á obtener un fluido que tuviera todas las propiedades de una sangre sana, la cual, según su opinión, sería por sí y ante sí como un agente destructor para el germen de la tuberculosis.

CONSTE que jamás



contestaré artículos ó remitidos en mi contra, en los cuales no aparezca la firma de un sér racional; Batatilla, aunque animado, es planta, es vegetal y por consiguiente carece de razón.

Esparta, Setiembre 14 de 1901.

Elias J. Chinchilla G.

RAFAEL MEZA N. DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

- SOLERAS, VIGUETAS, CADENAS, ALFAJILLONES, JIGANTONES, ALFAJ LLAS, TABLONES, TABLAS, TABLILLAS, TABLONCILLOS, REGLAS,

¡ Todo á precios módicos !

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapor y se alistan las maderas á la orden á precios módicos.

"Platería de la Perla"

Frente á Troyo y Cª — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

EN c/ 1.500-00

Se vende una casita por el Parque Morazán.

En esta oficina se informará.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de S/ 50,000

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50.000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5000—2 suertes de S/ 2000—6 suertes de S/ 1000—20 suertes de S/ 500—50 suertes de S/ 100—y 5,000 terminales de S/ 4 cju.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito 1/2 número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada. Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

Oficina de Agencias y Comisiones

D E

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—



“ K O S M I N ”

Afamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de **JUAN KNOHR HIJOS**, Almacén de Géneros y Abarrotes

Cacao Matina de superior calidad y al bajo precio de 75 CENTAVOS LIBRA se vende en la Av. 12, O., núm. 171, casa de D^a Filomena v. de Alpizar.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, las tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado de CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



KANANGA del JAPON

FRIGAUD y C^{ia}, Parfums

Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acéite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriganta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriganta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el **mejor azúcar de caña** en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la **mejor calidad** que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del **BAJO PRECIO** á que se consigue la cantidad que se desee en **LA MASCOTA** de los señores

PAGES Y CAÑAS

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de **ELOY ROJAS**,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

SE VENDE

un establecimiento de pulpería, vinatería y taquilla, situado en calle real y en muy buen punto. Las condiciones de pago y venta son ventajosísimas para el comprador.

También se venden siete piezas: 4 pequeñas, 2 grandes y una esquinera para establecimiento, sitas entre la calle 17 Norte y Av. 4^a. O. que producen una renta de más del 2 o/o mensual.

Para informes entenderse con el que suscribe ó en la oficina de este diario.

CONSTANTINO GÁLVEZ

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta prvincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrece sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta. San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Tenedor de Libros

Desea colocación ya sea en la ciudad ó como Administrador de alguna Hacienda. Sueldo módico.

Informarán en la Administración de este diario.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

Sozodonte
PARA LOS
DIENTES Y EL ALIENTO,
(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendos la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,
215 Washington St., New York, EE. UU. de A.

Esta es la figura exacta del paquete segun se vende.